

LA CONVOITISE D'ACHAB

1 Rois 21:1-29

LEÇON 300 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Gardez-vous avec soin de toute avarice; car la vie d'un homme ne dépend pas de ses biens, fut-il dans l'abondance" (Luc 12:15).

De Nouveaux Projets

Dieu avait prononcé le jugement sur Achab pour sa méchanceté. Mais au lieu de se repentir de ses péchés quand il savait que sa fin était proche, il eu au contraire encore de mauvaises intentions.

L'un des voisins d'Achab avait une vigne qu'Achab convoitait. Il voulait l'acheter et chercha à faire des négociations. Mais Dieu avait ordonné aux Israélites de ne pas vendre leur terre; et Naboth, le propriétaire de la vigne, avait plus d'égard pour la Loi de Dieu que n'en avait le roi. Naboth répondit: "Que l'Eternel me garde de te donner l'héritage de mes pères". Naboth pouvait se justifier en disant que si le roi l'ordonnait, il devrait le vendre sans tenir compte de la Loi de Dieu. Certaines personnes sont promptes à trouver une excuse pour se compromettre dans des choses qu'ils savent ne pas être la volonté de Dieu. Néanmoins, Naboth avait le courage de s'accrocher à la droiture, même si cela déplaisait au roi.

L'Entreprise Secrète De Jézabel

Certainement que cela déplut à Achab d'entendre que Naboth ne voulait pas lui vendre la parcelle de terrain. Achab agit comme un enfant gâté ; il alla au lit et bouda. Mais Jézabel, sa méchante femme allait tout faire pour qu'Achab obtint ce qu'il voulait. Elle était astucieuse, et elle commença à projeter comment elle pourrait arracher la vigne de Naboth pour la donner à son mari déçu. N'était-il pas le roi d'Israël? Ne devrait-il pas avoir droit sur tout ce qu'il désirait?

Premièrement Jézabel écrivit des lettres, signées au nom du roi et les envoya aux anciens dans la ville où demeurait Naboth. Les lettres renfermaient des instructions pour publier un jeûne, et entraîner Naboth devant le peuple. Peut-être ils devaient lui faire penser qu'il allait être honoré. Mais alors, ils avaient à louer deux méchants hommes pour l'accuser de blasphème. Ils allaient être de faux témoins, parce que Naboth n'avait rien fait de mal.

La loi de Dieu dit que personne ne devait être condamné par moins de deux témoins. "Celui qui mérite la mort sera exécuté sur la déposition de deux ou de trois témoins; il ne sera pas mis à mort sur la déposition d'un seul témoin" (Deutéronome 17:6). Ce n'était pas difficile d'obtenir deux témoins pour mentir pourvu qu'ils fussent payés pour cela. Il y a plusieurs personnes malhonnêtes qui trahiraient même leurs amis pour de l'argent.

Les Martyrs

Plusieurs personnes ont subi le martyr par de faux témoins. De faux témoins étaient loués contre Jésus Lui-même. Et Jésus dit: "Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi" (Jean 15:20). Les disciples de Jésus ne devraient pas être découragés ou effrayés à cause des choses qu'ils pourraient avoir à souffrir pour Lui. Il dit: "Mais prenez courage, j'ai vaincu le monde" (Jean 16:33), même s'il parût que Ses ennemis L'avaient vaincu.

Lorsque nous sommes des enfants de Dieu, nous sommes "cohéritiers de Christ" si toutefois nous souffrons avec Lui, afin d'être glorifiés avec lui (Romains 8:17).

Naboth Lapidé

Naboth avait à souffrir et à donner sa vie parce qu'il tenait à observer la Loi de Dieu. Il fut emmené hors de la ville et lapidé jusqu'à ce qu'il mourût. Quelle a dû être sa gloire quand il se tint devant son créateur, ayant donné sa vie pour son Dieu! Naboth était entré dans la vie éternelle pour vivre avec Dieu aux siècles des siècles.

La lapidation de Naboth nous fait penser à celle d'Etienne, le premier martyr Chrétien. Etienne n'avait pas peur de mourir pour Jésus, et quand il a quitté cette terre, il reçut un accueil royal dans le Royaume des Cieux.

La Traîtrise Dévoilée

Alors, la vigne appartenait désormais à Achab. En jouira-t-il? Sa cupidité avait été la cause de la mort d'un innocent. Achab pouvait-il être heureux?

On dit souvent aux enfants que Dieu prend note de tout ce qu'ils font. Dieu n'observe pas seulement les enfants. Dieu avait observé la bouderie d'Achab, et la trahison de Jézabel. Dieu avait vu Son serviteur Naboth mourir; et il est écrit: "A moi la vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur" (Romains 12:19). Ce n'est pas à nous de nous venger si quelqu'un nous fait du tort. Il viendra le temps des comptes quand Dieu rendra tout jugement. "Sachez que votre péché vous atteindra" (Nombres 32:23).

Achab était coupable de vol et de meurtre, et Dieu allait le punir. Il était le roi d'Israël, mais la gloire du trône ne restera plus dans sa famille. Aucun de ses fils ne serait roi après lui, car Dieu avait dit que tous ses fils mourront – et ils ne recevront même pas un enterrement convenable. Sa femme aussi, souffrira d'une mort honteuse pour ses péchés. Toutes ces choses étaient le salaire des péchés d'Achab. Ce n'est pas tout le monde qui est informé d'avance du châtiment qu'il aura à souffrir ; et parfois, tout se passe comme si certains méchants n'auront jamais à souffrir pour leurs péchés. Mais la Bible dit: "Le salaire du péché c'est la mort" – la mort éternelle. Dieu voit le péché, et Il fera sûrement venir la punition si on ne s'en repent pas.

La Miséricorde

Dieu, dans Sa miséricorde, pardonne quand nous nous repentons. C'était dit d'Achab qu'il fit plus de choses qui irritèrent le Seigneur Dieu que n'importe quel autre roi d'Israël qui avait régné avant lui. Toutefois, quand Elie le Prophète de Dieu vint lui annoncer le jugement qui allait venir sur lui pour ses péchés, Achab s'humilia, se revêtit de sac, et pria. Dieu vit aussi cela et envoya Elie dire à Achab que, parce qu'il s'était humilié, tous les jugements ne viendraient pas sur sa maison avant sa mort.

"Les bontés de l'Eternel ne sont pas épuisées, ses compassions ne sont pas à leur terme" (Lamentations 3:22). Tout le monde a péché et a besoin de se repentir pour être sauvé, même si ses péchés semblent peu nombreux. Peut-être quelqu'un ne penserait pas commettre le meurtre pour obtenir une chose qu'il convoitait; mais s'il a seulement négligé son service pour le Seigneur pour obtenir les comforts et possessions inutiles, ce serait un péché et il devra s'en repentir.

La Convoitise

Le péché de convoitise peut débiter d'une manière insignifiante. Nous pouvons admirer ce qui appartient à quelqu'un d'autre. Il n'y a rien de mauvais en cela, aussi longtemps que nous sommes contents qu'il possède cette chose, et que nous ne la désirons pas pour nous-mêmes. Mais quand nous commençons à désirer quelque chose que nous ne pouvons pas avoir, et que nous nous efforçons de l'obtenir comme Achab, cela devient alors un péché. La Bible nous dit que la convoitise est une idolâtrie. D'autres choses sont devenues plus importantes à la personne cupide que la volonté de Dieu. "Que votre conversation soit sans convoitise" (Version anglaise KGV). Ne parlez pas tout le temps au sujet des choses que vous voulez posséder, ou comment vous pouvez améliorer votre niveau de vie. Vous aurez une plus grande bénédiction en parlant des choses de Dieu, et comment vous pouvez aider les autres: "Contentez-vous de ce que vous avez ; car Dieu Lui-même a dit: Je ne te délaisserai point, et je ne t'abandonnerai point" (Hébreux 13:5).

QUESTIONS

1. Que voulait Achab?
2. Pourquoi Naboth n'avait pas voulu le lui donner?
3. Comment Achab agit-il quand il ne pouvait pas l'obtenir?
4. Comment Jézabel aida-t-elle Achab à obtenir ce qu'il voulait?
5. Quel genre de personne était Naboth?
6. Comment comparer Naboth à Etienne?
7. Qu'est-ce que la convoitise?
8. Quelle est la promesse de Dieu pour ceux qui se contentent de ce qu'ils ont?

